

AQUI ESTA LA IZQUIERDA - AQUI ESTA ALLENDE  
AQUI DEFENDEMOS SU GOBIERNO POPULAR

## EDITORIAL

**HECTOR AGUILERA VELASQUEZ**  
Precandidato de la izquierda socialista

La Corriente de Izquierda Socialista y gran cantidad de militantes, nos han puesto frente a un nuevo desafío y que por convicción asumimos como Coordinadores Electorales de la candidatura de nuestro camarada, amigo y compañero, Héctor Aguilera Velásquez.

Con el sano propósito de cumplir con la Institucionalidad Partidaria, procedimos a entregar la siguiente Nota y que fué recepcionada por los actuales dirigentes del Partido. La carta dice lo siguiente:

De: Coordinadores Pre-candidatura  
A : Todos los Miembros Dirección Comunal Partido Socialista de Chile.

JAIME ACOSTA FIERRO e IVÁN LÓPEZ MACAYA, militantes plenos de nuestro Partido y de acuerdo a un sano propósito de ejercer legítimamente un derecho Democrático y que dice relación con el proceso interno partidario, que permitirá, a las bases militantes decidir quién o quienes serán los candidatos del Partido en las próximas elecciones Municipales de 1996, y teniendo como base los acuerdos emanados del último Consejo General del Partido, realizado en Talagante en Julio de 1995, y que mantiene en nuestra comuna un justo derecho y que dice relación con mantener la Soberanía Militante para elegir a quién o quienes nos representaran en el próximo evento electoral Municipal; venimos en oficializar y presentar en terminos protocolares la candidatura del camarada Militante Pleno, ex jefe de Campaña del Camarada Alcalde, ex jefe de campaña en la comuna del Camarada Diputado, ex Presidente del Partido Socialista de Chile (Periodo 1993-1995) y trabajador Social en diferentes frentes, Profesor, Camarada Héctor Edgardo Aguilera Velásquez - C.I.. N° 7.355.968-5, con residencia en nuestra comuna.

Esta petición protocolar la realizamos con un alto espíritu Socialista y convencidos de que nuestro accionar será y debe ser siempre transparente y de mucho respeto por las Direcciones y la militancia en su conjunto.

Recordamos a toda la militancia su vocación y entrega Socialista, lo cual es ampliamente conocido por ustedes, ya que siempre a estado al Servicio del Partido y de Nuestro Pueblo.

Como Coordinadores y como militantes de izquierda socialista, entregamos a la desición soberana y libre de la militancia, el nombre de Héctor Aguilera Velásquez. Ojalá el día de la elección interna, recuerden a los pequeños obreros (que en realidad han sido los arquitectos) que han entregado todo al Partido.

Iván López Macaya  
Jaime Acosta Fierro  
Coordinadores Electorales  
Pro-candidatura: Héctor Aguilera Velásquez.

**IZQUIERDA SOCIALISTA PARA LOS  
VERDADEROS SOCIALISTAS DE CORONEL**  
Coordinador Nacional:  
FRANCISCO RIVAS L.  
Coordinador Comunal:  
HECTOR AGUILERA V.

OCTUBRE 1995



N° 5

Colaboradores:

- Fco Rivas L.
- Esteban Silva
- Pady Ahumada
- Julio T. Pizarro
- Manuel Fritz
- José Neira
- Iván López
- Gerardo Bastias

## NUEVAMENTE LA MANO NEGRA EN ACCIÓN

¿Quién o quienes son los interesados en iniciar una Campaña de Desprestigio contra mi persona?.

Otra vez debemos ser espectadores y receptores de acciones que considero canallezcas y que enlodan cada vez más la imagen del Partido Socialista. El surgimiento de rayados murales injuriosos, no es más que la acción vil y desesperada, de quién o quienes utilizan todas las formas y mecanismos (Humanos y Materiales - licitos e ilícitos) para cumplir los objetivos que se han trazado hace algunos años atrás. Al respecto, no deseo hacer una defensa ni polemizar públicamente si no que por el contrario reflexionar hacia el interior del partido, de forma constructiva y con la autoridad de quién siempre a estado al frente de los más importantes y trascendentes eventos en los cuales el Partido a salido siempre triunfante.

- Jefe de Campaña del actual alcalde de la comuna; René Carvajal Z., al cual conozco muy bien. Mi trabajo fue reconocido por cientos de personas que me conocieron y que compartieron esa tarea y que, además, no alcanzan a comprender ni han tenido muchas veces la oportunidad de conocer las verdaderas razones de mi decisión de alejarme dignamente de las esferas del Poder Municipal.

- Jefe de Campaña Comunal, Coronel, de la candidatura del actual Diputado Alejandro Navarro Brain, en mi calidad de Presidente del Partido. Tarea que fue evaluada y reconocida por muchos de los que fueron los verdaderos artífices del triunfo en la interna para elegirlo como candidato público del Partido, y con los cuales comparto día a día mi existencia y en forma colectiva hemos ido construyendo la alternativa de Izquierda Socialista.

- Presidente del Partido Socialista hasta el 30 de abril de 1995, período que fue fructífero en todas las áreas del Desarrollo Partidario, a pesar que gran parte de mi gestión fue combatida duramente por quién o quienes recibieron toda mi energía para obtener los cargos que hoy tienen.

- Apoyo permanente a Dirigentes Sindicales, Gremiales, Poblacionales, Juveniles, Mujeres, Profesionales, etc; con quienes siempre compartí los elementos propios de cada situación, y que muchas veces ameritaban urgente solución.

Estas breves líneas están dirigidas a ti compañero militante socialista, para que de una vez por todas hagamos desaparecer estas acciones y métodos inmorales que manchan a nuestra Orgánica Partidaria.

Finalizo, este sintético Documento, dejando algunas interrogantes, temas para reflexionar:

a).- ¿Por qué siempre estas acciones injuriosas, comienzan previo a algún evento electoral de importancia, como lo son las futuras elecciones de Dirigente Nacional del Partido, el 10 de diciembre y la elección interna, para decidir quién o quiénes representarán al Partido para elegir concejales de la Comuna?

b).- ¿Por qué se me ataca, si jamás he demostrado ambición alguna por los cargos? Lo demuestra mi abnegado trabajo por otros.

c).- ¿Por qué se inicia esta campaña, justo en el momento de haber formalizado, de forma protocolar, mi inscripción como precandidato interno, para las próximas elecciones que decidirán quién o quiénes deben representar al Partido, en las próximas elecciones municipales de 1996.

d).- ¿Es justo dañar a las familias y a los hijos de quienes aparecen para algunos, como posibles adversarios políticos?

e).- ¿Es tanta la ambición de algunos (y que muchos conocemos), que no escatiman métodos, ni formas para obtener el apoyo ciudadano y manejar el aparato de poder para seguir acumulando influencia y dinero.

Porque conozco a la mayoría de ustedes, conozco su realidad, sé de sus necesidades y tristezas, les solicito reflexionar y pensar si vale la pena transar su alma, vender muchas veces su cuerpo, cerrar los ojos ante las arbitrariedades e injusticias que se cometieron en dictadura y que se siguen cometiendo en Democracia

¡ JUZGUE USTED ESTIMADO COMPAÑERO !  
HECTOR AGUILERA VELASQUEZ  
COORDINADOR COMUNAL IZQUIERDA SOCIALISTA

## QUÉ HACEN NUESTROS MANDATARIOS ?



a).- Así opina nuestro compañero Francisco Rivas:

( Entrevista del 16 de Septiembre de 1995. Diario la Época)

- Rivas sostiene que Camilo Escalona tiene un discurso "atractivo pero sin contenido" y sigue agregando que "Con discursos no se hace política, se hace con coherencia entre la palabra y los hechos y creo que Camilo Escalona ha fallado en eso".

- Con relación a las próximas elecciones de Dirección Nacional, Rivas denuncia que "están muy preocupados de que nosotros podamos obtener una cantidad de votos suficientes para ganar elecciones, y quizá pretenden postergarlas ganando tiempo para agruparse y reaccumular fuerzas"

- El tema electoral interno lo hace decir "Yo creó que vamos a ganar, no tengo ninguna duda sobre ello, y la cantidad de votos sobre las demás tendencias dependerá del escenario final de cuantos candidatos haya"

- Junto a la agrupación de Familiares de Detenidos Desaparecidos manifestó su rechazo al Proyecto de Derechos Humanos, y señaló que la propuesta Presidencial "es claramente Insuficiente" para "satisfacer , en coherencia con los principios Universales de justicia, la creciente demanda nacional de abrir paso pleno y efectivo al conocimiento de la verdad"

- La izquierda Socialista como consciente de opinión al interior del Partido Socialista, se encuentra trabajando a lo largo del país para fortalecer la opción nacional a la Presidencia del Partido y al Comité Central, que presentaremos en Diciembre Próximo. ¡ A levantar la esperanza Socialista para fortalecer el Partido de Salvador Allende!

b) El Sistema, La Juventud y su Desesperanza.

La crisis de nuestro Partido nos lleva a reflexionar a nosotros: los jóvenes socialistas que creemos en una sociedad más justa, en la igualdad de oportunidades y que creemos en los principios basados en el humanismo y solidaridad.

Pero hoy nos enfrentamos a una realidad muy dura, donde los explotadores crecen económicamente y los explotados siguen sufriendo la presión de un Sistema que no permite el desarrollo laboral y social de un joven.

Frente a esta situación, algunos creen que humanizando el capitalismo habrá más oportunidades. Pero la gran mayoría de nuestra juventud siente la postergación, por lo cual están propensos a caer en el camino de la delincuencia, la droga y el alcohol, para olvidarse de una sociedad que "los separa de las posibilidades del tan bullado desarrollo económico".

Creemos en nuestra capacidad, pero para lograrlo es necesario denunciar a aquellos que, con el trabajo de los jóvenes, se hacen cada vez más ricos y que sólo buscan el lucro personal, por ejemplo:

- Valerse de los Programas de Capacitación para ocupar al joven, como mano de obra barata, impidiéndoles el poder acceder a una remuneración justa.

Como jóvenes debemos luchar para lograr una mayor inversión en Educación y que las futuras generaciones, no pasen por lo que estamos pasando nosotros.

- Luchar por mayor oportunidad en el campo laboral

- Abrir espacios para que nuestros jóvenes postulen a becas escolares, en los distintos niveles y cumplir con el derecho a la Educación para todos.

- Desarrollar iniciativas de trabajos voluntarios para demostrar, en la práctica, que nos interesa nuestro prójimo.

- Difundir algunos Programas Culturales mínimos, a través de actividades, porque también tenemos algo que decir.

Pero debemos ser claros, limpios y transparentes y no permitir que nos sometan y mucho menos que en un Partido de Izquierda se piense en una ley de olvido como lo pide el culpable, directo de los atropellos a los Derechos Humanos.

Quisiéramos rendir un homenaje a nuestros compañeros mineros mártires de la explosión del mineral Schwager, del 30 de septiembre de 1994, ya que junto a ellos había un compañero joven, de nuestra juventud, David Maldonado (Q.E.P.D), que por culpa de la necesidad y la ambición de otros, fue llevado a la muerte en un socavón.

DESCANSA EN PAZ, COMPAÑERO DAVID  
IVAN LOPEZ MACAYA  
DIRIGENTE ELECTO JUVENTUD SOCIALISTA DE CORONEL

## a.- LA IZQUIERDA TIENE CANDIDATO EN TALCAHUANO

Los núcleos de la Comunal Hualpencillo, más compañeros del Partido Socialista de la Comuna de Talcahuano y trabajadores de izquierda, hemos querido apoyar y levantar la Postulación del compañero René R. Jara López, al municipio de Talcahuano.

Como socialista estamos conscientes que la forma como se elegirá, o sea, mediante Designación, de los compañeros al municipio, no es lo más democrático, atentando, con ello, gravemente al funcionamiento y desarrollo partidario.

Así todos confiamos y estamos tranquilos, ya que si se decide tomando en cuenta su Historial Político (construcción de partido, creación de núcleos, seccional, comunal), nuestro compañero sería el representante del Partido al municipio.

El prestigio que nos hemos labrado en la comuna de Talcahuano, nos da el derecho moral como para avalar y afirmar aquello.

Nosotros los compañeros que apoyamos esta candidatura, somos los que hemos luchado contra la manipulación y el deshuesamiento del Partido, principalmente contra el Sistema Neoliberal que se nos ha querido imponer como norma de modernidad a los socialistas.

Finalmente hacemos un llamado, a los socialistas de la comuna, provincia y región, a apoyar la postulación del compañero René Jara, genuino representante socialista y de la izquierda, como modo de sanidad y purificación política, que tanto necesita nuestro Partido.

**MANUEL SANDOVAL  
MARCOS CARRASCO  
SERGIO CONCHA  
COORDINADORES ELECTORALES-PROCANDIDATURA  
FUERZA SOCIALISTA-HUALPENCILLO-TALCAHUANO**

### **Reflexionando Juntos:**

\* Debemos recuperar el Partido para los trabajadores, para los explotados, para la izquierda (Francisco Rivas)

\* A mantenerse alertos y denunciar los intentos de no realizar elecciones de Direcciones Nacionales

\* Democracia significa Participación - Participación significa que todos tienen derecho a decidir - En el Partido nos olvidamos de la Democracia y la Participación; cuando de forma cupular y a dedo se designará" los candidatos a concejales del Partido en la mayor parte de las comunas. No nos recuerda algún tiempo atrás?

\* Nuestro Partido Históricamente representó a los trabajadores - ¡Cuidado! últimas elecciones de la Fenats - Regional - nos entregó un resultado preocupante para la Política Sindical - 4 Midas - 1 Socialista y 2 Demócratas Cristianos ( extraoficial) -¿ Quién responde?

\* Nuevamente se nos perdió la Sede del Partido - ¿ Es posible que ocurra esta situación, teniendo una fuente de recursos económicos y que creemos bien dispuestos para los actuales dirigentes (ya que hasta Abril de 1995, no recibimos nada para el financiamiento Partidario de parte de quienes deben hacerlo por Estatutos es decir 10 a 12% de sus ingresos ? ¡Saque la cuenta Compañero!